

ACTUALITÉ

Page 2

■ En bref

Page 4

■ Ile-de-France

Entretien avec Valérie Grimaud
« J'ai la responsabilité
de porter mon barreau »

Propos recueillis par
Sophie Tardy-Joubert

DOCTRINE

Page 7

■ Environnement

Jean-Claude Zarka
La réforme de l'autorisation
environnementale unique

JURISPRUDENCE

Page 13

■ Urbanisme / Construction

Yannick Dagorne-Labbe
Inconstructibilité : exclusion
de l'erreur et du vice caché
(Cass. 3^e civ., 24 nov. 2016)

CULTURE

Page 15

■ Exposition

Didier Du Blé
Abstractions singulières

ACTUALITÉ Ile-de-France



« J'ai la responsabilité de porter mon barreau » 12586

Entretien avec Valérie GRIMAUD, bâtonnière du barreau
de la Seine-Saint-Denis

Propos recueillis par Sophie TARDY-JOUBERT

C'est une femme à l'image du barreau qu'elle représente : chaleureuse, accessible et engagée. Vêtue d'une sage robe bleu marine et cheveux blonds noués en chignons, Valérie Grimaud a une élégance et une autorité naturelles. Passionnée, elle parle à bâtons rompus de son métier et de son engagement d'avocate, quitte à en oublier l'heure et la nuit qui tombe dehors. Avocate depuis 1994, elle est depuis le 1^{er} janvier 2017, bâtonnière du barreau de la Seine-Saint-Denis. « Le plus beau mandat que l'on peut exercer dans la profession », assure-t-elle. Rencontre.

Les Petites Affiches – Comment vous êtes-vous préparée à ce bâtonnat ?

Valérie Grimaud – J'ai eu 6 mois pour me préparer avant de prendre mes fonctions le 1^{er} janvier de cette année. Mais avant même de se préparer, il faut se faire à l'idée de se présenter. En ce qui me concerne, comme c'est généralement le cas pour les bâtonniers, j'avais une expérience de mandat ordinal. J'ai passé plus de dix ans au conseil de l'ordre. J'y suis entrée en 2002, j'avais alors moins de dix ans d'expérience professionnelle. Cette expérience ordinaire est révélatrice : soit cela vous passionne, soit vous ne vous y retrouvez pas du tout. Personnellement, je suis arrivée par hasard au conseil de l'ordre mais cela m'a passionnée. J'ai eu l'impression de prendre de la hauteur par

rapport à mon activité et des responsabilités à l'égard de mes confrères. Cette expérience m'a donné envie d'être bâtonnier. C'est une évolution somme toute assez classique.

LPA – En quoi consistait votre travail au conseil de l'ordre ?

V.G. – Il existe deux types de commissions. Les premières sont directement liées au travail du bâtonnier : on y traite par exemple de déontologie, de litiges d'honoraires... Les deuxièmes sont des commissions thématiques, sur une matière du droit. On a la charge de suivre les évolutions législatives de notre domaine, d'être en lien avec les autres avocats pour leur proposer des formations...

KIOSQUE
Lextenso

Votre revue OFFERTE
sur tous vos écrans

Suite en p. 4

Édition quotidienne des Journaux Judiciaires Associés

petites-affiches.com

Petites **a**ffiches

annonces@petites-affiches.com
Tour Montparnasse 33, avenue du Maine - 75015 Paris
Tél. : 01 42 61 56 14

gazettedupalais.com

 Gazette du Palais

annonceslegales@gazette-du-palais.com
12, place Dauphine - 75001 Paris
Tél. : 01 44 32 01 50

le-quotidien-juridique.com

Le
Quotidien
Juridique

annonces@le-quotidien-juridique.com
12, rue de la Chaussée d'Antin - 75009 Paris
Tél. : 01 49 49 06 49

lalo.com

La Loi
ARCHIVES COMMERCIALES DE LA FRANCE

loiannonce@lalo.com
Tour Montparnasse 33, avenue du Maine - 75015 Paris
Tél. : 01 42 34 52 34